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一  般  質  問  通  告  書 
 

令和 5 年 5 月 23 日 

 
高山村議会議長 西原 澄夫 様 

 

高山村議会議員  勝山 正弘           
 
質 問 事 項 質問の趣旨 

１．地域のＤＸ化の

取組みについて 

 

 国が策定した計画に基づき、村のＤＸ推進計画策定は、村民の利便性向上、

行政事務の効率化、地域課題の解決の 3 点を重要事項としていると思われま

す。 

昨年 4 月に村は組織改正を行い、総務課に『企画政策係』を設置しました。

今年、より専門性のある計画を作成するため民間企業 2 社と包括連携協定を

締結しました。 

 ただ、村民には十分な説明が乏しく、また周知・理解することが困難と思

われます。各取組み事業について、どのような具体的取り組みを村は考えて

いるのかを問う。 

 

 

 

 

質問要旨と質問 

① 村民に対する、利便性の向上としての取組み事業の具体化と、その実施時

期はいつか？ 

 

② 行政事務の効率化として、 

アナログの仕事 → ＩＴ利用 → ＤＸオンライン・自動化の考えられる 

期待する効果は？ 

 

③ 産学官の連携で、産業振興、村づくりを目的に、地元大学（信州大学、国

立高専等）との連携は行わないのか、どうしてか？ 

 

④ 当村の一般財源の安楽的な使用（新しい補助金の存在の見逃しや、補助金

の申請忘れ）防止のための、役場内各部署の、国や県の補助金の利用状況

や、他の市町村の補助金利用の情報共有化ができないか？  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 

２．道の駅（にぎわ

いの場）の設置につ

いて 

道の駅は全国で 1,198 駅、長野県では 52 の駅が登録されている。 

（2022.11 月時点） 

どの道の駅も、県内外からお客が押し寄せ、賑わいを見せている。 

昨年、信州新町や飯山市の「花の駅 千曲川」がリニューアルされ、活況の様

子がうかがわれている 

当村では本年度、にぎわいの場創出事業として、山田牧場に約 3,000 万円

の予算化がされている。他の議員からも、毎回のように道の駅計画や農産物

直販店舗や農産物加工センター、マルシェ等の設置計画を進めてほしい旨の

要望が上がっている。 村長の公約のとおり、にぎわいの場をさらに推し進

めていく必要があり、スピーディーな対応が求められる。 

 

 

 

 

 

 

 

質問要旨と質問 

 

・設置には主要幹線道路と設置スペース、設置場所からの自然の素晴らしい

眺望が条件となるため、候補予定地は限定される。 

 それらを考慮すると、堀之内・千本松エリア、高山共撰所、高井トレセン 

西側、高山小学校西側あたりが有望かと思われる。 

計画には、候補地の確定や用地スペースの購入、農振の除外や農転といった

開発行為に時間がかかり、早急に対応しても 3 年以上かかると思われる。 

50 年、100 年先を見据えての村づくりが今年の村政運営方針ですので、早

期着手を希望します。 

検討だけでは、機を逸すると思われます。いかがですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


